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Jefe de la generadora reclamó en Linkedin por los constantes problemas en su casa 

Controversia de alto voltaje 
gerentes de Colbún y 

luz 
Na 

Juan MORALES 
  

solo un lugar donde se inflan cu- 
rrículos, sino también una plaza 

pública donde se pueden dar grandes 
diatribas y controversias. 

Cuando finalizaba el jueves, José 
Ignacio Escobar, CEO de Colbún S.A., 
subió un mensaje a su cuenta, que 
tiene cientos de seguidores, pero 
etiquetando a Víctor Tavera Olivos, 
gerente general de Enel Chile, a la 
Comisión Nacional de Energía, al 
Ministerio de Energía, al Sernac y a 
Conadecus, para asegurarse de que 
se enteraran de lo que quería decir. 
Dice el mensaje: 

“Víctor Tavera Olivos, la situación 
de Enel Chile en la zona donde vivi- 
mos (Fernando de Aragón con Flan- 
des, comuna de Las Condes) es insos- 
tenible y solicitaremos a la Comisión 
Nacional de Energía y al Ministerio de 
Energía Chile la terminación antici- 
pada de su concesión de distribución 
eléctrica. Llevamos 6 cortes de ener- 
gía eléctrica en 8 días, el más largo 
duró 37 horas y el más corto 8 horas. 
A decenas de vecinos se nos han po- 
drido los alimentos varias veces, se 
han quemado artefactos, no tenemos 
calefacción ni agua caliente en medio 
de esta ola de frío y, lejos lo más gra- 
ve, tenemos un menor electrodepen- 
diente, un adulto mayor hospitalizado 
con neumonía y así varios otros ca- 
sos. Hemos conversado con los con- 
tratistas que vienen a reparar y nos 
comentan que no hay presupuesto ni 
voluntad de buscar una so- 
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entre 
Enel por cortes de 

  

El gerente de 
Colbún escribió 
que no descansará 
hasta que termine 
anticipadamente la 
concesión de Enel. 

de Enel, como anunció que haría el 
gerente de Colbún, por los cortes de 
luz que lo han afectado? 

El abogado Fernando Abara Elías, 
ex asesor jurídico de Endesa durante 
7 años y de Transelec durante 20, res- 
ponde categórico: Imposible”. 

“Lo que más puede ocurrir es que 
a Enel le apliquen una multa. Para 
que te caduquen el contrato tendría 
que producirse un hecho grave, ca- 
tastrófico. Pero imagínate, si caduca- 
ran el contrato porque se apaga la luz 

lución. No descansaremos JOSÉ Ignacio Escobar, zona que usted señala a la ma- 
hasta terminar con la con- 
cesión y utilizaremos todas 
las vías legales y públicas 
para que este abuso que se 
da en varias comunas de 
Santiago termine de una 
vez por todas. Basta ya! 

SERNAC Chile Conadecus”. 
Hasta la tarde de este 

viernes el mensaje tenía 
más de 400 Me Gusta, ha- 
bía sido compartido 14 ve- 
ces y tenía 71 comentarios, 
uno de los cuales era del 
principal aludido, el geren- 
te general de Enel, Víctor Tavera. 

“Señor Escobar”, escribió el Tave- 
ra. “Lamento profundamente la situa- 
ción que comenta, vamos a revisar la 

CEO de Colbún, 

relató que les han 

cortado seis veces la 

electricidad en ocho 

días. ""No tenemos 

calefacción ni agua 

caliente”, dijo. 

yor brevedad, y le contactare- 
mos por los canales formales”. 

Escobar no se quedó muy 
tranquilo. “Víctor Tavera”, le 
respondió el CEO de Colbún. 
“Llevamos 2 años en esto. He- 
mos agotado todas las instan- 
cias formales. Ya basta Víctor, 
es una burla y una vergienza 
a tus propios compatriotas. No 
descansaré hasta que se les ter- 
mine su concesión, y lo digo muy, 
pero muy en serio”. 

Los comentarios de los de- 
más contertulios le dieron la 

razón a uno y a otro. Por ejemplo, 
Karina Montero, ingeniera civil en 
electricidad, comentó: “Una cosa es 
el descontento como cliente, que es 

totalmente comprensible y con el cual 
todos podemos identificarnos. El pro- 
blema es usar una posición de poder 
y de manera pública amenazar a una 
empresa a través de un representan- 
te sin seguir los canales regulatorios. 
Para eso está la Superintendencia 
como organismo fiscalizador y san- 
cionador”. 

Julio Domínguez, asesor financie- 
ro, le respondió: “Karina, al mencio- 
nar su dirección, el sector donde vive, 
habla como persona afectada. Tiene 
todo el derecho a reclamar. Eso no es 
una amenaza, es un derecho”. 

Imposible 
Pero, en definitiva, ¿puede alguien 

pedir la "terminación anticipada de la 
concesión de distribución eléctrica” 

Doctor en Gestión Ambiental analiza las soluciones disponibles para los cortes de luz 

“La electricidad es vital para el funcionamiento de la ciudad” 

en algunas partes de la capital, nadie 
podría tener la concesión”. 

Dicho sea de paso, aclara Abal, 
Colbún, que es una generadora de 
electricidad, no tiene absolutamente 
nada que ver con el proceso de con- 
cesión de las distribuidoras de elec- 
tricidad. "Enel misma es distribuidora 
y generadora, pero más allá de esa 
coincidencia, no hay nada”, dice. 

Enel se limitó a emitir un escue- 
to comunicado sobre el caso: “Se 
está haciendo una revisión integral 
en la zona y se realizarán trabajos 
específicos para mejorar la calidad y 
continuidad del suministro eléctrico a 
nuestros clientes del sector”. 

José Ignacio Escobar no quiso 
agregar nada más a lo ya comentado. 
“Ya dije lo que tenía que decir”, dijo. 

l6nacio MOLINA 
  

vias, a menudo se producen cortes 
de luz debido a la infraestructura 

eléctrica vulnerable. Las precipitaciones 
intensas pueden ocasionar cortocircui- 
tos en los cables y dañar los transfor- 
madores. 

Kay Bergamini, doctor en Gestión 
Ambiental, Paisaje y Geografía, experto 
en urbanismo y consciente de los pro- 
blemas que enfrenta la Región Metropo- 
litana con cada chaparrón, reflexiona en 
torno a cómo la dependencia de la ener- 
gía eléctrica afecta la planificación y la 

E Santiago, cuando hay fuertes Ilu- 

resiliencia urbana. “La electricidad es 
vital para el funcionamiento de la ciu- 
dad: hospitales, edificios, iluminación 
de calles y hogares”, señala. Por eso, 
los cortes, “impactan en la calidad de 
vida, con daños a artefactos eléctricos, 
pérdida de alimentos y falta de cale- 
facción. También no olvidemos que hay 
personas que son electrodependientes, 
que quizás es uno de los temas más 
sensibles”, comenta Bergamini, profe- 
sor del Instituto de Estudios Urbanos y 
Territoriales de la Universidad Católica. 

¿Qué papel pueden desempeñar 
las tecnologías de almacenamiento de 
energía, como las baterías, en la reduc- 

ción del impacto de los cortes de ener- 
gía? Bergamini destaca dos enfoques 
en cuanto a los sistemas de almacena- 
miento de energía. Por un lado, men- 
ciona los BES (Battery Energy Storage), 
grandes sistemas que se sitúan fuera 
de las zonas urbanas. Estos tienen la 
capacidad de estabilizar el suministro 
eléctrico, actuando como reservas de 
energía para compensar las fluctuacio- 
nes en la generación, especialmente en 
el caso de fuentes renovables como la 
solar. Esta solución contribuye signifi- 
cativamente a mantener un suministro 
eléctrico constante y confiable, incluso 
en condiciones adversas. 

Por otro lado, Bergamini hace referen- 
cla a los sistemas de almacenamiento re- 
sidencial, como las baterías domésticas. 
Dice que si bien estos sistemas ofrecen un 
cierto grado de autonomía energética para 
los hogares, sostiene que es importante 
reconocer sus limitaciones. “La mayor 
parte de gente que tiene estos sistemas 
de energía los usa para consumo de luz y 
consumos básicos”, indica. El académico 
señala que aunque pueden ser útiles para 
mantener operativos dispositivos básicos 
durante cortos períodos de tiempo, no son 
capaces de satisfacer las necesidades de 
grandes consumidores, como los electro- 
domésticos de alta potencia.
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